
 

 

  
  
  
  
        
 

 

 
           Niederschrift   

      

                      über die Sitzung des  
      

        Gemeinderates Ruschberg 
      
             
       
 Sitzungsdatum:   29.04.2019   
 Zeit: 19:00 -20.00 Uhr  
 Ort: Bürgerhaus  
              

 Teilnehmer:     
       
 Als Vorsitzender: Ortsbürgermeister Alfred Heu 
       
 Die Beigeordneten: Wolfgang Schmitt 
    

 
 
Die Ratsmitglieder     

   

1.  Peter Alsfasser 
2.  Tobias Büstrin-Theiß 
 .   

   

3.  Lothar Kunz 
4.  Andreas Heu 
5.  Wolfgang Schmitt 
6.  Bernd Schneider 
7.  Franz-Ulrich Werle 
8.Joachim MIlbredt 
9. Reinhold Winand  

             
     
 Es fehlten:  Gerold Martini  
   Timo Christmann  
   Klaus Feldbauer  
           
        
   
    
   

   
 
 

    
 

Zu der auf heute anberaumten Sitzung des Ortsgemeinderates waren die Mitglieder 
mit Einladung vom 20.04.2019 unter Mitteilung von Ort und Stunde der Beratung, 
sowie der Tagesordnung form- und fristgerecht eingeladen worden.  



 

 

Die Sitzung hatte einen öffentlichen (ÖT) und einen nichtöffentlichen Teil (NÖT). Die 
oben genannten Ratsmitglieder waren erschienen; der Vorsitzende stellte die Be-
schlussfähigkeit (10)  fest. Anträge auf Änderung bzw. Ergänzung der Tagesordnung 
wurden nicht gestellt. 
 
 
 
ÖFFENTLICHER TEIL 
 
Ab 19.40 Uhr wurde die Öffentlichkeit hergestellt. Ortsbürgermeister Heu übernahm 
den Vorsitz. 
 
TOP 1: Beratung über die Ergänzung des Forstwirtschaftsplanes 2019 
 
Den Ratsmitgliedern wurde der Beschlussvorschlag der Verwaltung mit der Einla-
dung übermittelt. Auch eine Übersichtskarte war beigefügt. 
Nach kurzer Beratung erging folgender beschluss: 
 
Im FWP 2020 wird die Harvester-Maßnahme in Abteilung 3 a 1 im Bereich der 
Eschelbach aufgenommen. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
 
 
TOP 2: Änderung Stammkapital AÖR 
 
Die Gemeinde Reichenbach ist aus der Gesellschaft ausgetreten. Dadurch verringert 
sich das Stammkapital von 45.000 auf 42.000 €. 
Die Änderung wurde einstimmig beschlossen. 
 
TOP 3: Jahresvertrag Erd- und Straßenbauarbeiten 
 
Der Ortsgemeinderat beschließt, sich dem von den VG-werken Baumholder mit der 
Fa. Märker, Dienstweiler, abgeschlossenen Vertrag anzuschließen. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
 
TOP 4: Zuschuss Schützenverein 
 
Dem Antrag auf Bezuschussung der Arbeiten am Schützenheim in Höhe von 2.000 € 
wurde einstimmig entsprochen. 
 
Die Verwaltung wird um Auszahlung gebeten. 
 
TOP 5: Anschaffung Bodenreinigungsmaschine 
 
Ein Leasingvertrag für eine Bodenreinigungsmaschine wurde erforderlich, weil das 
alte Reinigungsgerät nicht mehr einsatzfähig war.  
 



 

 

Der Vertag läuft über 4 Jahre. Die Kosten betragen incl. Versicherung für diesen Zeit-
raum 4.700 €. Nach kurzer Aussprache wurde der Maßnahme rückwirkend die Zu-
stimmung erteilt. 
Abstimmungsergebnis: 6 Ja-Stimmen, 2 Nein-Stimmen, 2 Enthaltungen 
 
TOP 6: Anfragen und Mitteilungen 
 
Der Vorsitzende informierte über verschiedene Punkte: 
 

 Auftragserteilung Seilbahn 
 Grundsteuerbefreiungsantrag Grundschule 
 Tonnagen-Begrenzung, 3,5 to, Brücke Mohrenmühle 
 Reinigungsmöglichkeiten Sandsteinbrunnen 
 Genehmigung der Haushaltssatzung 2020 durch die Kreisverwaltung 

 
Aus den Reihen des Rates ergaben sich folgende Beiträge. 
 

 Ratsmitglied Reinhold Winand informierte über die vorgesehene Aufstellung 
eines Tisches, einer Bank und Mülleimers am weiherplatz. Des Weiteren wur-
den an der Friedhofshalle zwei Bäume (Tuja) entfernt. Er regte auch die 
Überdachung des Eingangsbereiches der Friedhofshalle an. Die Wegeplatte 
sollten durch Pflaster ersetzt werden. So seine Ausführungen. 

 Beigeordneter Wolfgang Schmitt berichtet über die Beschilderung des Berg-
werkweges. 

 
Anschließend wurde der langjährige Gemeindearbeiter Anton Wagner mit einer klei-
nen Feierstunde in den wohlverdienten Ruhestand verabschiedet. 
Alfred Heu überreichte ein Geschenk und eine Urkunde. In der Presse wird hierüber 
noch informiert. 
 
 
 
____________________                  _____________________________ 
Alfred Heu, Vorsitzender                   Wolfgang Schmitt, Vorsitz zum NÖT 
 
 
 
 
 
_____________________ 
Andreas Heu, Schriftführer 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Nichtöffentlicher Teil 
 
TOP1: Bauvoranfrage Firma PKF 
 
Der Sachverhalt war durch eine Beschlussvorlage der Verwaltung den Ratsmitglie-
dern bekannt. Nach kurzer Aussprache wurde dem Antrag einstimmig entsprochen. 
Die Beschlussvorlage ist Anlage der Niederschrift. 
 
 
 
 
 
 
______________________                                  ___________________________ 
Alfred Heu, Vorsitzender        Andreas Heu, Schriftführer 
 
 


